

Sommaire

Entretien avec Gilles de ROBIEN,	5
ministre de l'Équipement, des Transports,	
de l'Aménagement du Territoire, du Tourisme	
et de la Mer et Christian de PORTZAMPARC	
Apprendre et faire aimer la ville	
Excellence et diversité comme guides	11
Introduction de François DELARUE,	
directeur général de l'urbanisme,	
de l'habitat et de la construction	
Christian de PORTZAMPARC	14
Un urbaniste du sensible	
par Ariella MASBOUNGI	
Lettre biographique de Christian de Portzamparc	16
à l'attention des membres du jury	
Bernardo SECCHI, Prix spécial du jury	50
De la ville diffuse à la nouvelle ville européenne	
par Ariella MASBOUNGI	
J'ai connu des maîtres, petite autobiographie	52
par Bernardo SECCHI	
Les nominés du Grand prix 2004	67
Entretien avec Roland Castro	68
Construire une ville apaisée	
Xaveer De Geyter, Bruxelles (Belgique)	72
Renouveler l'urbanisme moderne	
Entretien avec Laurent Théry	76
La maîtrise d'ouvrage urbaine,	
levier du développement	
Débat	80
L'urbaniste, une perle rare	
par Ariella MASBOUNGI	
Le jury du Grand prix de l'urbanisme 2004	86
Règlement du Grand prix	88

Grand prix de l'urbanisme 2004 Christian de Portzamparc

Prix spécial du jury **Bernardo Secchi**

J ouvrage, ouvert par un entretien entre Gilles de Robien, ministre de l'Équipement, des Transports, de l'Aménagement du Territoire, du Tourisme et de la Mer et Christian de Portzamparc, présente l'autobiographie de deux grands maîtres de l'urbanisme contemporain: Christian de Portzamparc, lauréat du Grand prix de l'urbanisme, et Bernardo Secchi, Prix spécial du jury.

Dans sa Lettre biographique, Christian de Portzamparc décrit simplement, mais avec passion, le cheminement et les interrogations qui l'ont conduit jusqu'à ces quartiers vivants, hybrides, accueillants à la diversité et à l'aléatoire, qu'il construit aujourd'hui à Paris, Pékin ou New York.

Bernardo Secchi, pour sa part, retrace avec talent dans J'ai connu des maîtres l'itinéraire d'un intellectuel passé à l'action, mettant sa finesse d'analyse et sa grande culture au service des territoires et des villes européennes.

Au travers d'articles ou d'entretiens, les trois nominés, Xaveer De Geyter, Roland Castro et Laurent Théry, expriment les convictions qui les animent et la démarche qu'ils poursuivent.

L'ouvrage rend compte également des débats du jury et de la consultation nationale qui le précède, riches d'enseignements sur les préoccupations et les attentes qui pèsent sur la ville contemporaine, et sur les urbanistes. ■

Le Grand prix de l'urbanisme 2004 est consultable sur le site www.urbanisme.equipement.gouv.fr Rubrique: dossiers - Grand prix de l'urbanisme.